
保家卫国的白衣天使 

今年的新年十分特别，应该会让我终生难忘。当时新冠肺炎在全国蔓延，因为它可以通

过飞沫及接触传播，所以大家都猫在家里，窗户关得严严实实的。在家里听爸爸说的最多的

就是要我做好手卫生，尽量不要出门。 

在这场战役中，我十分敬佩钟南山爷爷和李兰娟奶奶，当然我也崇拜我的爸爸。他是我

区精神卫生中心的一名医生，也是一个病区的主任。他告诉我因为单位比较特殊，病人密集

度高，为保护好病人，所以在年前就已经做了大量工作。春节休息期间，他又接到上班的紧

急电话，二话没说就赶到单位去了，之后他就一直在上班，还多次前往各个街镇进行应急处

置。 

这样平静的日子在 2月 20日被打破，我爸爸收到驰援武汉的通知后就第一时间报了名，

当时他没有征求家人的意见，事后告诉我，这是个光荣的任务，作为一名共产党员必须要冲

在前面。第二天跟家人匆匆告别后，他就踏上了征程，走之前在家族群里说了一句话让我记

忆深刻，他说“上半场我在金山保家，下半场我就去武汉卫国了，不要羡慕我，你们宅在家

也是在为国家做贡献，大家一起加油”。 

我爸爸属于上海第九批援鄂医疗队，被分配在武汉儿童医院进行心理援助任务，全院有

3000 多名医护人员，当时有新冠患儿 300 个左右，很多与我是同龄人，都是没人陪护的。

他很自豪的告诉我，他们是唯一一支进驻该院的队伍，可以说是“前无古人，后无来者”。 

新冠肺炎让很多人会产生焦虑、恐惧等问题，尤其是还处于生长发育阶段的孩子，如果

不良的情绪长期占据孩子的内心，难免会产生不良后果。因医护人员有限，医疗队的到来正

好解决了燃眉之急，所以我爸爸每天都会穿着厚重的防护服跟孩子们进行沟通，对他们进行

疏导。在接触过程中，他发现孩子们都异常坚强，表现出了与年龄不同的成熟，都十分独立，

原来环境真能使人成长。 

从 3 月 2 日起，我爸爸遇到一个棘手的问题，那就是学习问题，孩子们对知识都十分的

渴望。但因条件有限，而且各个年龄段的孩子都有，所以无法满足上网课的要求。他只有尽

可能通过自己的方式解决问题，最简单粗暴的就是直接上课，虽说离专业水平差了点，但好

歹也能帮到孩子们。每天下班时，听到孩子们喊着“叔叔再见，明天再来”时，真的感到很

欣慰。我不禁自问，我有这么好的学习条件，难度不应该珍惜吗？ 

经过 40 天的奋斗，我爸爸圆满完成了援鄂任务。临走时，他收到了一封感谢信，信里

特别写了一句“武汉儿童医院是您特别的家”，顿时热泪盈眶。他暗暗许下诺言，待到明年

春暖花开时，必定回家看看。 
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